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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты рассмотрели реализацию программы "Социально-
экономическое развитие Таймыра на 2008–2017 годы" в 2011-й году 

Таймырским депутатам представили отчет о реализации комплексной программы 
"Социально-экономическое развитие Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района на 2008–2017 годы" в 2011-й году. Об этом сообщает управление общественных 
связей администрации Таймыра. 

В прошлом году на Таймыре программа осуществлялась по 19-ти направлениям. В 
результате реализации мероприятий по охране окружающей среды разработана схема 
развития и размещения особо охраняемых природных территорий муниципального района, 
разработана проектно-сметная документации для строительства двух заводов по 
переработке твердо-бытовых отходов в Хатанге и Дудинке. 

В рамках реализации программных мероприятий по транспортному направлению в 
полной мере обеспечена доступность услуг пассажирского воздушного и водного транспорта, 
а также сохранность существующих автодорог и автозимников муниципального района. 

В результате реализации мероприятий, направленных на развитие сельского хозяйства 
и развитие коренных малочисленных народов севера, в 2011 году, в сравнении с 2010 годом, 
произошло увеличение поголовья оленей на 9%, увеличение поголовья свиней на 11%. 
Количество сельскохозяйственных товаропроизводителей, получивших компенсацию части 
затрат на содержание поголовья северных оленей, возросло на 20%. На 92% увеличился 
объем финансовой поддержки традиционных отраслей хозяйствования. 

В рамках реализации программы на 13% увеличилось количество субъектов малого и 
среднего предпринимательства. 

Народные избранники единогласно признали реализацию программы 
удовлетворительной, включили вопрос в повестку дня заседания сессии Таймырского Совета 
депутатов и рекомендовали принять. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжают готовиться к юбилею 

15 мая Глава города Алексей Дьяченко провел совещание с руководителями крупных 
городских предприятий, посвященное подготовке к празднованию 345-летия Дудинки. 
Основной темой обсуждения стало участие в жизни города руководства предприятий и их 
коллективов. Особое внимание было уделено традиционным мероприятиям по санитарной 
очистке подведомственных территорий в преддверии приближающегося юбилея.  

Глава города познакомил собравшихся с основными проектами, которые подлежат 
реализации в Дудинке в течение всего юбилейного года. В планах городской власти 
реконструкция деревянного моста в соответствии с его историческим обликом, завершение 
обустройства правой части Набережной с последующим размещением новой малой 
архитектурной формы, установка еще одного объекта городской истории – старого въездного 
знака. Благодаря результативному участию в краевых грантовых программах, в 2012 году в 
Дудинке будет реализован десятимиллионный проект по текущему ремонту дорожного 
полотна на улице Строителей, а также выполнена первая очередь проекта «Джем-парк», 
предполагающего создание в городе спортивной площадки для скейтбординга и катания на 
роликах.  

В ходе совещания Алексей Михайлович обратился к приглашенным с предложением 
рассмотреть в своих коллективах кандидатуры сотрудников, чья эффективная работа на 
благо предприятия и города заслуживает такой высокой награды как благодарственное 
письмо Городского Совета. 

Глава города поблагодарил руководителей организаций и предприятий за 
всестороннее и продуктивное сотрудничество, пригласив всех горожан принять участие в 
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юбилейных торжествах и главном событии Дня города – праздничном массовом шествии по 
улицам Дудинки. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
"Социальный патруль" проверил занятость подростков в вечерне время 

В Норильске в рамках профилактической акции "Социальный патруль" сотрудники полиции 
и общественность проверили занятость подростков в вечернее время. Об этом сообщает 
пресс-служба Отдела МВД России по Норильску. 

С начала года представители различных управлений городского муниципалитета 
совместно с сотрудниками полиции раз в месяц патрулируют улицы с целью выявления 
фактов безнадзорности несовершеннолетних.  

В этот раз в патрулировании приняли участие члены Общественного совета при Отделе 
МВД России по Норильску. После тщательного инструктажа каждый патруль, в состав 
которого вошли полицейские и представители общественности, разошелся по своим 
маршрутам. В их задачу входила проверка подъездов домов и посещение состоящих на учете 
проблемных семей.  

Также социальный патруль обращал внимание и на детей, которые во дворах пытались 
прыгнуть с большой высоты в сугроб снега или скатиться с горки, как правило, на проезжую 
часть. 

Один из "социальных патрулей" посетил социальное общежитие, в котором проживают 
дети, оставшиеся без попечения родителей или законных представителей. Общественность 
интересовала информация о питании детей, их занятости во внеурочное время, порядке и 
охране в общежитии, а также план эвакуации на случай пожара.  

Профилактическая акция "Социальный патруль" проходит в Норильске с 2008 года в 
летний период. В этом году было принято решение о проведении акции ежемесячно. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Житель Норильска отсудил у «Почты России» 3 тыс рублей за просроченное письмо  
Житель Норильска, который с опозданием получил заказное письмо с документами, 

отсудил 3 тыс. рублей у «Почты России», сообщила пресс-секретарь Красноярского краевого 
суда Наталья Мишанина. 

В ноябре прошлого года родственница мужчины в отделении почтовой связи в Сочи 
отправила на его имя характеристики с предыдущего места работы. По совету сотрудников 
почтового отделения они были отправлены посредством заказного письма «отправлением 1 
класса». В соответствии с приказом ФГУП «Почта России», такое почтовое отправление из 
Сочи в Норильск должно было поступить адресату в течение 8 дней, но письмо опоздало на 
19 дней. «Истец заявил, что все это время он переживал, от переживаний у него повысилось 
давление. Каждый день он приходил в отделение связи, поскольку документы ему были 
срочно необходимы для трудоустройства», — пояснила Мишанина. 

Норильский городской суд решил частично удовлетворить его требования о компенсации 
морального вреда и постановил взыскать с ФГУП «Почта России» в пользу мужчины 3 тыс. 
рублей компенсации морального вреда. Также предприятие обязали заплатить в доход 
местного бюджета штраф 1,5 тыс. рублей (50 % от присужденной истцу суммы) за 
неудовлетворение требований потребителя в добровольном порядке и госпошлину в 200 
рублей. 

Но мужчина обжаловал судебное решение — он просил увеличить сумму компенсации, 
заявив, что суд первой инстанции при ее определении «нарушил принцип разумности и 
справедливости». Но Красноярский краевой суд признал решение суда первой инстанции 
законным и обоснованным и оставил его без изменения. 

«лаборатория новостей» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
"Заполярный транспортный филиал" готовится к паводку 

"Заполярный транспортный филиал" готовится к паводку, сообщает пресс-служба 
Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский никель". 

В начале апреля завершился один из первых этапов подготовки – подъем портальных 
кранов. Вместе с кранами Liebherr остались работать всего 2 "Кировца". Первые Liebherr по 
плану покинут причалы в конце недели, остальные будут работать до полной загрузки судов. 
Чтобы краны могли беспрепятственно проехать на отстойную площадку для них расчищают 
дорогу от снега и наледи и демонтируют часть линий электропередачи. 

В производственно-перегрузочном комплексе №1 очищают причалы. Накопившиеся грузы 
вывозят на незатопляемую отметку, а только прибывшие выгружают с борта на вагоны и в 
автомобили. Такая схема работы позволяет избежать потерь в случае внезапного подъема 
воды. 

В портовом флоте началось "вооружение" судов. Механики запускают котлы, заливают 
воду для охлаждения дизеля и устанавливают контрольные приборы. В среднем на 
подготовку одного судна уходит от 3-х до 5-ти дней, в зависимости от его размеров. Ледоход 
все суда речного флота будут пережидать в отстойном канале в 1 км от устья реки Дудинка. 
Сейчас канал и путь к нему очищают ото льда.  

По прогнозу Центра диагностики, подъем воды в этом году будет достаточно низким – 
11,17–11,30 м, однако на деятельности "Заполярного транспортного филиала" это никак не 
отразится. 

"На счету порта уже почти 75 лет успешной работы. За это время природа не раз 
преподносила нам сюрпризы, но благодаря опыту со всеми удавалось справиться. 
Подготовка к паводку 2012 проходит в намеченном режиме", – заявил директор ЗТФ Игорь 
Уздин. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Тринадцати территориям Красноярского края рекомендовано ввести режим ЧС  

Сегодня об этом сообщил зампредседателя Правительства Красноярского края Михаил 
Кузичев в ходе брифинга о пожарной ситуации в регионе.  

По его словам, на утро 15 мая на территории региона действует 76 пожаров, средняя 
площадь каждого из которых составляет порядка 10 га. «Нам удается тушить за первые сутки 
98% пожаров», - отметил Кузичев, добавив, что главной причиной возгораний является 
человеческий фактор. «Сегодня тяжелая пожарная ситуация складывается в 27 территориях, 
однако 13 главам рекомендовано ввести режим чрезвычайной ситуации, который 
предполагает запрет пребывания людей в лесу. Естественно, нарушителям грозит приличный 
штраф», - сообщил Кузичев. 

В свою очередь министр природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края 
Елена Вавилова отметила, что ситуация с пожарами находится под контролем: «В 
лесопожарном центре мы имеем более 1666 человек, более 403 единиц техники. Есть план 
по межведомственному взаимодействию при возникновении чрезвычайной ситуации. Мы 
полностью готовы и находимся на ликвидации очагов пожара, сегодня на тушениях 
задействовано более 800 человек. На территории тех районов, где будет введен режим ЧС, 
ситуация будет улучшаться». 

НИА 
 
Красноярский край готов частично финансировать полицию 

Комитет Заксобрания Красноярского края по вопросам законности и защиты прав граждан 
(председатель — Юрий Швыткин) 15 мая рассмотрел законопроект «О финансировании 
расходов за счет краевого бюджета на реализацию возложенных на полицию обязанностей 
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по охране общественного порядка и обеспечению общественной безопасности на территории 
Красноярского края».  

Подготовка документа связана с федеральным законом «О полиции». Красноярский край 
— первый субъект Российской Федерации, в котором разработан подобный региональный 
законопроект, предполагающий финансирование из регионального бюджета отдельных 
мероприятий по охране общественного порядка и обеспечению общественной безопасности 
территориальными органами МВД РФ. 

Документом предусмотрены направления деятельности правоохранительных органов, 
расходы по которым могут финансироваться из краевой казны. К ним относятся организация 
охраны общественного порядка и обеспечения общественной безопасности при проведении в 
Красноярском крае массовых мероприятий; обеспечение безопасности дорожного движения; 
профилактика, предупреждение, выявление, раскрытие преступлений, административных 
правонарушений, происшествий, включая поощрение граждан, оказывающих полиции 
содействие в охране общественного порядка и борьбе с преступностью, осуществление 
выплат денежных средств гражданам за сдачу на возмездной основе незаконно хранящегося 
оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств; профилактика незаконного 
оборота наркотиков. 

Принятие законопроекта не повлечет обязанность по выделению финансирования 
деятельности органов полиции, а дает исключительное право субъекту РФ при наличии 
денежных средств бюджете выделить их на правоохранительные цели. 

Законопроект вынесут на ближайшую сессию Законодательного Собрания в первом 
чтении. 

Newslab.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев сформировал «правительство на вырост» 

Вчера Медведев представил Путину структуру и состав нового кабинета министров. Это 
был последний день отведенного по Конституции срока, когда премьер мог внести проект 
указа по структуре федеральных органов. Первые назначения в новое правительство могут 
состояться 19 мая, думает чиновник Кремля, остальные — в «двадцатых числах». 
«Персональный состав показывать не будем, чтобы не разжигать избыточный интерес», — 
предупредил Медведев Путина на встрече, передавая несколько листков формата А4 из 
черной папки (цитата по kremlin.ru). Премьер уже встречался со всеми своими кандидатами, 
теперь консультации с ними начнет президент. «Ведомости» постарались узнать логику 
формирования списка кандидатов. 

Медведев сформировал «правительство на вырост», говорит чиновник Кремля, там много 
новых и молодых людей. Президент дал премьеру большую свободу в формировании 
правительства, обещал не настаивать на своих кандидатах, рассказывает источник, близкий к 
администрации президента. По его словам, Путин оставил за собой только три ведомства, 
для которых сам выбрал руководителей — это Антон Силуанов в Минфин, Андрей Белоусов в 
Минэкономразвития и Игорь Артемьев в ФАС. Их кандидатуры были согласованы 
президентом и премьером заранее, подтвердили два чиновника правительства. 

Эти три кандидата Путина должны будут уравновешивать команду Медведева, на которого 
сейчас определяющее влияние оказывают Аркадий Дворкович, Михаил Абызов и Александр 
Волошин, объясняет собеседник «Ведомостей», близкий к Кремлю. Дворкович и Абызов, 
скорее всего, возвысятся до вице-премьеров: первый станет отвечать за отрасли 
промышленности (включая сельское хозяйство и транспорт), второй — за «Открытое 
правительство». Абызов будет курировать этот проект, подтверждает сотрудник 
администрации, но должности вице-премьера ему не дадут. В инвестиционном сообществе в 
последние дни окреп слух, что Абызов возглавит Минэнерго, но собеседники «Ведомостей» в 
правительстве и Кремле это не подтверждают. Основным кандидатом на эту должность вчера 
называли 38-летнего гендиректора СУЭК Владимира Рашевского, но подтвердить эту 
информацию «Ведомостям» не удалось. Зато все источники сходятся на том, что нынешний 
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вице-премьер и куратор ТЭКа Игорь Сечин должность не сохранит и, скорее всего, вообще 
покинет правительство. Такой же консенсус есть и по поводу главы МВД. 

Нынешний и. о. министра экономразвития Эльвира Набиуллина уходит из кабинета 
министров несмотря на то, что ей предлагался «интересный пост социального вице-
премьера», рассказали «Ведомостям» два ее знакомых. Один из них уточняет, что 
Набиуллина решила заниматься научной деятельностью. Однако кремлевский чиновник это 
опровергает, настаивая, что Набиуллина войдет в правительство Медведева, а Белоусов не 
станет ее преемником, но получит позицию помощника президента по экономическим 
вопросам. В администрации Медведева ее занимал Аркадий Дворкович. 

Первым вице-премьером останется Игорь Шувалов — он одинаково близок и Медведеву, и 
Путину. Шувалов же должен оставить за собой доставшийся в наследство от Кудрина 
финансовый блок. Вице-премьером и руководителем своего аппарата Медведев собирался 
сделать Вячеслава Суркова, знают сотрудники аппарата правительства. Скорее всего, Сурков 
продолжит при этом курировать вопросы науки, инноваций и культуры. 

«Надо формировать команду, которая делала бы общее дело, двигалась к одной цели», — 
уверен бывший вице-премьер Алексей Кудрин. В кабинете Путина много не удалось сделать, 
потому что оно работало по принципу «лебедя, рака и щуки», рассказывал он: всегда искали 
среднее решение, а оно не всегда оптимально. «У меня и у Сечина разные представления о 
регулировании экономики, и некая средняя наших позиций не является оптимальной 
системой», — приводил примеры он. Путин перенял манеру Бориса Ельцина не давать карт-
бланш одной команде, согласен человек, близкий к Кремлю. Президент считает, что сейчас 
не время торопиться с реформами, надо действовать осторожно, рассказывает чиновник 
администрации. 

Vedomosti.ru  
 

Власть дала силовой ответ на гражданские протесты 
Парламент, суд и Генпрокуратура вчера дали солидарный ответ на майские акции 

гражданской оппозиции, в которых за неделю приняло участие, по подсчетам активистов, 
более 100 000 человек. Компромиссный вариант заявления Госдумы по поводу майских 
протестов, подготовленный «Справедливой Россией» и КПРФ, — системная оппозиция 
предлагала осудить и действия провокаторов, и чрезмерное применение силы полицией — 
провалился, получив 150 голосов. Фракция «Единой России» в Госдуме обеспечила принятие 
236 голосами заявления, в котором возложила на оппозицию ответственность за нападения 
на полицию и призывы к массовым беспорядкам и пообещала усилить ответственность за 
нарушение правил проведения митингов. 

Поправки в КоАП, которые увеличивают штраф за организацию несанкционированных 
митингов с нынешних 2000 руб. до 1,5 млн руб., 12 мая внесла в Госдуму группа единороссов 
во главе с зампредом комитета по ЖКХ Александром Сидякиным. Вчера комитет по 
законодательству одобрил эти поправки, первое чтение назначено на 18 мая. По расчетам 
Сидякина, Госдума может успеть принять поправки в трех чтениях к 30 мая, чтобы они 
вступили в силу уже в июне. «Готовьте кэш, аппазицыонэры», — написал депутат в Twitter. 

Вчера же был найден способ ликвидировать стихийный лагерь на Чистопрудном бульваре, 
неделю стоявший у памятника Абаю Кунанбаеву. Басманный суд стремительно удовлетворил 
иск 12 жителей бульвара, обвинивших городские власти в бездействии, и обязал УВД принять 
меры по прекращению беспорядков, а префектуру ЦАО — восстановить газоны и цветники. 
Департамент природопользования оценил ущерб в 20,4 млн руб. — такова цена 2000 кв. м 
газона в статусе памятника садово-паркового искусства, которым, по заявлению 
представителя префектуры на суде, является бульвар. 

Текст решения был доставлен в лагерь вчера вечером. Представитель УВД сообщил, что 
территория должна быть освобождена сегодня до полудня. Чтобы отсрочить ликвидацию 
лагеря, партия «Яблоко» оспорила решение суда: жалоба отправлена в суд по электронной 
почте, сегодня в суд отнесли ее же на бумаге, сообщил пресс-секретарь партии Игорь 
Яковлев. 
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В ожидании решения суда обитатели лагеря проголосовали за то, чтобы не покидать 
Чистопрудный бульвар до приезда полиции, а по ее прибытии, собравши вещи и продукты, 
двинуться небольшими группами по Бульварному кольцу на новое место стоянки. Один 
вариант — площадь Никитских ворот, где 7-8 мая массово задерживали участников 
«народных гуляний», другой — Трубная площадь, по которой 13 мая прошла 15-тысячная 
«Контрольная прогулка» с писателями. 

Вчера генпрокурор Юрий Чайка заявил, что расследование дела о беспорядках 6 мая 
находится в начальной стадии. 

Это дело было возбуждено вечером 6 мая Следственным комитетом России по статьям 
318 (применение насилия в отношении представителя власти) и 212, часть 3 (призывы к 
массовым беспорядкам) Уголовного кодекса. По словам представителя СКР, официальных 
подозреваемых нет, но проделана большая работа по выявлению участников беспорядков по 
имеющимся видео- и фотоматериалам. Допрошено более 300 человек, в основном 
полицейских, а также работников «скорой помощи» и участников «Марша миллионов». Штаб 
по расследованию дела возглавляет первый зампредседателя СКР Василий Пискарев, в 
группу входит более 20 следователей, а для поиска участников беспорядков создана группа 
оперативников в ГУ МВД по Москве. Председатель СКР Александр Бастрыкин уже заявлял, 
что следствие будет настаивать на аресте подозреваемых. 

Сотрудник правоохранительных органов говорит, что если с несанкционированного 
митинга на Манежной в декабре 2010 г. из-за убийства болельщика «Спартака» Егора 
Свиридова до первого задержания прошел месяц, то сейчас, скорее всего, управятся 
быстрей. Портретные экспертизы, т. е. идентификация подозреваемых по изображениям, уже 
начались. Участников беспорядков ищут среди активистов антифа, анархистов и других 
радикальных группировок, а организаторов — среди лидеров таких группировок и 
организаторов шествия, заключает сотрудник. 

Дело расследуется в закрытом режиме. Как сообщил адвокат Алексея Навального Вадим 
Кобзев, при допросе его подзащитного следователь предъявил им в присутствии понятых 
подписку о неразглашении, но Навальный и адвокат отказались ее подписать. 

Лидеры майской кампании Сергей Удальцов и Навальный проходят свидетелями по делу о 
массовых беспорядках 6 мая, следующим шагом может быть изменение их статуса, 
опасается депутат-эсер Илья Пономарев. Репрессивные меры не помогут: надо понять 
реальную причину протестов и по возможности решить проблемы граждан, говорит зампред 
комитета по безопасности Госдумы единоросс Александр Хинштейн. 

Призывы к компромиссу отвергают обе стороны: власть считает резерв уступок 
исчерпанным, а оппозиция почувствовала свой ресурс, отмечает политолог Алексей 
Макаркин: вероятнее прочих сценарий эскалации конфликта. 

  Vedomosti.ru  
      

Минфин придумал, как найти недостающие 1,5% ВВП. Финансовое министерство 
разработало программу по сокращению бюджетных расходов 

Минфин представил в правительство согласованную программу по повышению 
эффективности бюджетных расходов на текущий год. Предполагается, что соответствующее 
распоряжение правительства будет подписано до конца мая. Об этом «Известиям» рассказал 
источник в финансовом министерстве. 

Документ предусматривает три группы мер, которые должны поспособствовать более 
эффективному расходованию государственных денег. Точнее, как ранее говорил 
«Известиям» министр финансов Анатолий Силуанов, это позволит найти недостающие 1,5% 
ВВП для выполнения предвыборных обещаний президента Владимира Путина. 

Впервые программа по повышению эффективности бюджетных расходов была утверждена 
еще в 2010 году. Однако ее пришлось перенести на текущий год, поскольку подавляющую 
часть предусмотренных в ней положений не удалось выполнить.  

Основная ставка Минфина — полный переход на программный принцип составления 
бюджета. По мнению министерства, такой подход позволит установить четкие цели для 
госрасходов и подсчитать их эффективность. Минэкономразвития категорически протестует. 
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Как ранее заявил «Известиям» замминистра экономического развития Андрей Клепач, 
запланированные 40 программ до конца года подготовить нереально. Несмотря на это, 
Минфин настаивает, чтобы коллеги поторопились. Согласно документу, представить все 
программы нужно не позднее IV квартала текущего года.   

Второй важной задачей Минфин считает реформу внутриведомственного контроля.  
— Сейчас одна из наиболее острых проблем здесь — законодательная база, которая 

отстает от реалий, существующих в финансовой сфере, — поделился с «Известиями» 
источник в Минфине. — Например, в настоящее время привлечение к ответственности за 
нарушение бюджетного законодательства предусмотрено только в случае нецелевого 
использования госсредств. И самые опасные нарушения — перерасход или переплата 
казенных денег — практически остаются неподсудны. 

Это означает, по словам собеседника «Известий», что чиновника почти невозможно 
привлечь к ответственности за такие действия, например, как завышение цен на госконтракты 
или списание стройматериалов, не подтвержденное фактически произведенными работами. 

Более того, самого понятия «эффективность использования бюджетных средств», а также 
критериев его определения в бюджетном законодательстве нет. Поэтому-то и спрашивать с 
чиновника нечего.  

Минфин предлагает закрепить новые правила в Кодексе об административных 
правонарушениях, а также в Бюджетном кодексе, свежую редакцию которого планируется 
подготовить по результатам реформы.  

— Мне совершенно непонятно, как такая программа будет работать, — говорит директор 
региональной программы Независимого института социальной политики Наталья Зубаревич. 
— Как проверить и доказать, что чиновник сработал неэффективно? С чем сравнивать? У нас 
сейчас невозможно просчитать, сколько стоит в различных регионах километр дорог. Эта 
информация закрыта. Только когда все бюджетные процессы прозрачны, можно говорить о 
какой-то эффективности.  

C ней согласна и зампред комитета по бюджету Госдумы Оксана Дмитриева. 
— В плане эффективности расходов переход на программный принцип только добавит 

вопросов, — считает депутат. — Полностью перевести на программы можно не более 30% 
бюджета, ведь оставшиеся 70% — это затраты на поддержание госучреждений. 

По мнению Дмитриевой, в итоге мы можем получить такой бюджет, который совершенно не 
будет поддаваться никакому анализу — ни с точки зрения эффективности, ни с точки зрения 
целесообразности. 

«Известия» 
 

Россияне верят в Путина-реформатора 
Владимир Путин не зря писал статьи в газеты, обещая стране лучшую жизнь и решение 

многочисленных проблем, с которыми до сих пор не удалось справиться, в том числе и ему 
самому. От новой шестилетки с Владимиром Путиным в качестве лидера страны население 
ждет продолжения реформ, политической стабильности, роста международного престижа 
страны и повышения уровня жизни.  

Примечательно, что надежда на экономические и политические реформы на сей раз 
перевесила желание сохранить стабильность. По крайней мере, так ответили на открытый 
вопрос многие участники всероссийского опроса "Левада центра", проведенного за две 
недели до инаугурации Путина на пост президента. Всего было опрошено 1600 человек.  

Список надежд и ожиданий народа от ближайших шести лет выглядит так:  
продолжение экономических и политических реформ - 70% опрошенных; 
спокойная обстановка в обществе - 51%; 
укрепление политической стабильности - 48%; 
и гражданских прав - 45%; 
публичные обсуждения действий правительства - 45%; 
взаимовыгодное сотрудничество РФ со странами Запада получит дальнейшее развитие - 

67%; 
экономическое положение России улучшится - 51%; 
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рост международного престижа РФ - 50%; 
уровень жизни населения поднимется - 46%; 
произойдут положительные изменения в научной и культурной областях - 39%; 
положительные изменения в сфере бизнеса - 36%. 

/Финмаркет/ 
 
М.Прохоров рассказал о региональном мракобесе 

Оказалось, что не только в Москве происходят веселые события, но и в регионах местные 
власти тоже дурдомят, хотя и потише, написал в своем блоге на сайте "Эхо Москвы" экс-
кандидат в президенты Михаил Прохоров.  

М.Прохоров сразу же пояснил, что речь пойдет о губернаторе Новосибирской области, с 
ним, правда, предприниматель не знаком, однако он для него стал “самым близким 
человеком".  

Выяснилось, что во время политической деятельности М.Прохорова вышеназванный 
губернатор снимал плакаты “Правого дела", закрывал залы для его встреч с избирателями в 
ходе президентской кампании, стоял за арестом агитационной продукции, а сейчас, наконец, 
добрался до культуры и получил статус главного регионального мракобеса, пишет 
М.Прохоров. 

Дело все в том, как рассказывает М.Прохоров, "мой фонд помогал НООФ “Сибирский центр 
современного искусства" провести выставку “Родина" в Новосибирске, в которой участвуют 
более 30 самых известных современных художников. Прежде выставок современного 
искусства такого масштаба и уровня в городе никогда не было, и была согласована площадка 
Краеведческого музея. Затем, как часто бывает, начались чудеса, где чиновники всех рангов 
говорили, что никакого запрета нет, но открыться было решительно невозможно. 

Скоро стало понятно, кто "ставит палки в колеса" – на своем блоге “патриот" губернатор 
объяснил, что современному искусству не место в музее, как и не место, видимо, вообще в 
городе, неожиданно все частные площадки тоже “вдруг" отказали, - полагает бизнесмен.  

Теперь М.Прохорову интересно, что же случится дальше - губернатор, как всегда, немного 
испугается и запрет снимет, или найдется смелый бизнесмен, который предоставит свою 
площадку и даст возможность провести уникальное культурное мероприятие для всего 
Новосибирска. 

В заключении политик пишет, что Кремль в срочном порядке меняет слабых губернаторов, 
у которых нет шансов выиграть выборы. "У нашего культурного мракобеса шансов честно 
выиграть практически нет. Тряхнуть что ли стариной и использовать свои связи – 
порекомендовать поменять губернатора - хуже точно не назначат", - полагает М.Прохоров. 

Отметим, что губернатором Новосибирской области является Василий Юрченко. Он 
возглавляет регион с сентября 2010г. Состоит в партии "Единая Россия". 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Граждане из бутылки 
  Лет двадцать назад, отвечая на популярный тогда вопрос, возможна ли у нас 
гражданская война, я, вместе со многими другими комментаторами, отвечал: "Невозможна. 
Для гражданской войны, как минимум, нужны граждане". 

Сегодня, очень надеясь, конечно, что гражданской войны не случится и впредь, пора 
сказать, что граждане у нас появились. 

Они появились без спросу и внезапно, их теперь будет становиться все больше. Этим и 
отличаются десятые годы нынешнего века от восьмидесятых – девяностых годов прошлого. 
Именно поэтому многие сегодняшние события, с виду похожие на тогдашние — скажем, 
столичные митинги и разнообразные протестные акции других жанров — несут в себе 
совершенно не тот смысл, что двадцать лет назад. А значит,  будут иметь совершенно другие 
последствия. 
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Гражданин — это человек, для которого общественная жизнь — не зрелище, которое 

он видит со стороны, а часть его собственной деятельности. То, в чем он участвует не 
понарошку – проигрывает и несет жертвы, или выигрывает и добивается своего, ведет себя 
глупо или умно, возвышенно или коварно, но в любом случае – серьезно. 

До недавних пор такое поведение не было свойственно почти никому. Мы были страной 
зрителей. В качестве иллюстрации — несколько личных воспоминаний. 

Август 1991-го, Петербург, дни ГКЧП. То, что защищать ГКЧП на городские улицы не 
вышел вообще никто, конечно, помнят. Но помнят ли, что и против ГКЧП в гигантском 
мегаполисе нашлось лишь несколько сотен человек, по-настоящему готовых идти в бой? 
Город жил обычной своей жизнью. В пешеходной близости от Мариинского дворца в самые 
критические часы люди как ни в чем ни бывало толкались в традиционных магазинных 
очередях, ни о чем прочем и не думая. И даже многолюдный митинг на Дворцовой в 
подавляющем массе состоял из тех, для кого все это было только зрелище, а вовсе не 
подготовка к реальным действиям. 

Дальше. Pussy Riot образца 1990-х. Один художник-акционист, оповестив журналистов 
(мы и составили потом всю публику этого мероприятия), перепрыгнул в Зимнем дворце через 
ограждение вокруг царского трона, уселся на этот трон, замахал руками и заверещал что-то 
неразборчивое. Несколько секунд спустя его увела охрана. Ни общегосударственного 
скандала, ни тюремных отсидок после этого не было. Только несколько газетных заметок и 
небольшой штраф. 

И еще одно воспоминание. Уличные палатки лета 1998-го. Тогда как раз шли большие 
игры вокруг высшей власти. Группу шахтеров с закрываемых шахт доставили в Москву, 
разместили в специально построенном палаточном лагере около Дома правительства, а пара 
десятков из них однажды оказалась даже в здании Госдумы. Одетые в обычные костюмы, но 
с касками на головах, шахтеры затылок в затылок сидели на ступеньках лестницы. Когда 
рядом скопилось достаточно зрителей, они стали в такт стучать касками о ступени, вызывая 
живое любопытство депутатской толпы. Пару месяцев спустя верхушечные игры изменили 
свой сюжет, шахтерский палаточный лагерь разобрали, а его обитателей отправили по 
домам. И хотя закрытие шахт продолжалось, рабочие протесты смолкли, словно повернули 
выключатель. 

В гражданском смысле страна до самого недавнего времени была огромным 
зрительным залом. По-настоящему участвовать в общественных событиях какой бы то ни 
было окраски готовы были буквально единицы. Исключения, конечно, имели место. На 
Кавказе, скажем, все происходило по-настоящему. Но подавляющее большинство россиян 
были всего лишь "населением", как их покровительственно величало начальство, но уж никак 
не гражданами. 

На людей с какой бы то ни было публичной позицией смотрели как на актеров на сцене, 
будь они хоть участниками гей-парадов, хоть феминистками, хоть православными 
хоругвеносцами. Царила этакая вялая терпимость ко всему, поскольку ничто не принималось 
всерьез и ничто не прикладывалось к собственной жизни. В этом и ключ к легендарной 
толерантности 90-х. 

Потом пришли сытые двухтысячные, толерантности убавилось, но возражений почти 
ниоткуда не прозвучало. "Население" теперь удовлетворяло свою тягу к зрелищам не на 
улице, а у телевизора. 

И вот, все начало меняться. Невнимательному человеку может показаться, что 
вернулись 90-е. Митинги, речи, палатки на бульварах, колоритные выходки. Но дальнейшее 
развитие всех этих сюжетов совершенно не такое, как тогда. 

Столичная интеллигенция, выйдя на улицы, вовсе не собирается уходить обратно на 
кухни. Чем больше демонстрантов оказывается в обезьянниках, тем больше выходит новых 
активистов. Интеллигенты, осмеянные в 90-е как устаревшее социальное явление, вернулись 
сегодня на общественную арену и явственно сплачиваются как общественная сила. 

Впервые после столетнего перерыва в политике появились неподдельные левые. 
Можно ли представить, чтобы Зюганов действительно повел за собой бунтарские 
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краснознаменные колонны? Чтобы попал под арест как Удальцов? Такое и вообразить 
смешно. Реальные, не боящиеся борьбы и претендующие на широкий общественный 
резонанс левые активисты выходят на улицы только теперь. А за ними на подходе и 
реальные националисты. 

Впервые в новейшей российской истории возникает и противостояние клерикальных и 
антиклерикальных сил. Акция Pussy Riot раньше была бы принята как мелкая выходка, а 
скандал вокруг патриарших часов и запыления патриаршей квартиры прошел бы по линии 
светской хроники. А сейчас, отталкиваясь от того и другого, реально кристаллизуются 
противостоящие силы. Назовем их клерикальным большинством и антиклерикальным 
меньшинством. Тут важно не столько количественное соотношение, сколько серьезность и 
определенность позиций. 

Закон против "пропаганды гомосексуализма", задуманный как банальное мероприятие, 
отвлекающее публику от более важных вещей, неожиданно для властей превратился в 
постоянно действующую проблему. Хотя большинство геев и лесбиянок робко промолчали, 
исходя, видимо, из того, что законы у нас бьют только по тем, кто не угодил начальству, но 
нашлось не так уж мало гомосексуалов, кто решил публично отстаивать свои права. Даже и с 
риском для кармана и личной безопасности. И создается впечатление, что таких будет 
становиться больше, а не меньше. 

События в Ярославле и Астрахани показали, как быстро растет желание 
провинциальных жителей (и, что не менее важно, провинциальных верхушек) самим решать, 
кому быть главами их городов. А за поднимающейся волной городского патриотизма 
чувствуется уже и близость волны патриотизма регионального – сибирского, уральского, 
поволжского. Вздрагивают кресла под губернаторами-варягами. 

После долгих лет всеобщего равнодушия и застойной тишины, дух гражданственности, 
в самых разноликих его проявлениях, выскочил будто джинн из бутылки. Число людей, 
готовых всерьез отстаивать свою общественную позицию, будь она убедительной или не 
очень, заманчивой или пугающей, стремительно растет. 

И видно уже, насколько система власти не готова не то что приспособиться к новым 
реалиям, но даже и осознать их смысл. Там все никак не поймут, что граждане десятых годов, 
в отличие от "населения" 90-х, добиваются своего всерьез. 

А если так, то что может быть нелепее каких-то спешно изобретаемых гигантских 
штрафов за нарушения на митингах, когда считаться с предписаниями властей становится 
дурным тоном? И что принесут марионеточные контрмитинги и фальшивая контрпропаганда, 
от которых по другую сторону разделительной черты только крепнет уверенность в себе и в 
собственной правоте? 

Эпоха инфантильных зрителей закончилась. Наступает эпоха участников гражданской 
жизни. Эта жизнь – вовсе не детский утренник, одинаково приятный для всех приглашенных. 
Это столкновение страстей и интересов, итог которого не может быть предрешен заранее. Но 
надежды как-то "отменить"эту незапланированную гражданственность куда более наивны, 
чем расчеты загнать обратно в бутылку джинна, который из нее вырвался. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  16.05.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 3299 ▲ 0, 06 

EUR 
 

38, 9830 ▼  0, 03 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


